

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 20 de enero 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

@DefensaEc

Ministro de Defensa Nacional Grad. Luis Lara, se reunió con el señor Juan Hernández, Jefe Adjunto de Delegación del Comité Internacional de la Cruz Roja, para dar continuidad y fortalecer a las @FFAAECUADOR en temas de derecho internacional humanitario. [Ver más](#)



@DefensaEc

El ministro de Defensa Nacional, Grad. Luis Lara, recibió al señor Péter Szijjártó, Ministro de Relaciones Exteriores y Comercio de Hungría, para la firma de una Carta de Intención de los Ministros de Hungría y Ecuador en el ámbito de cooperación de la defensa entre ambos países. [Ver más](#)



@DefensaEc

📺 | En #Quito| Las @FFAAECUADOR fortalecen sus capacidades en temas de derecho internacional humanitario. #NoParamos ec

[Ver más](#)



@DefensaEc

La Escuela Superior Militar Eloy Alfaro, forma Oficiales en el grado de Subtenientes de Arma y Servicios y oficiales Especialistas con conocimientos y actitudes que les permitan comandar, administrar, representar y educar en el reparto dispuesto a su nivel. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

👉 Estudiantes 🗣️🗣️ de la Unidad Educativa Ricardo Cornejo ubicada en el Sur de #Quito, vivieron una experiencia significativa con nuestro equipo de mediación en el Museo #CasaDeSucre.🏰

Esperamos tu visita:

📅 Martes a domingo

🕒 9:00 - 16:00

🔑 Ingreso libre

[Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

La impresión de papeletas para las seccionales lleva 96% de avance-Primicias

El mayor avance en la impresión de papeletas está en las de prefectos. Mientras que el mayor retraso está en las del referendo, pues estas comenzaron a imprimirse más tarde. El Consejo Nacional Electoral (CNE) avanza en la impresión de las papeletas para las elecciones de 2023, según sus autoridades, dentro de los cronogramas planificados. Este 19 de enero de 2023, los consejeros de la institución recorrieron el Instituto Geográfico Militar (IGM) para verificar cómo avanza este proceso. Diana Atamaint, presidenta del CNE, aseguró que la impresión de las papeletas para las seccionales y del Consejo de Participación (CPCCS) tienen ya un 96%, mientras que las del referendo tienen un avance del 43%. Estas últimas llevan más retraso porque su impresión comenzó más tarde, cuando terminó todo el trámite previo a la convocatoria del referendo. [Ver más](#)



Detienen a tres policías mientras intentaban ingresar armas a la cárcel de Turi-EI Universo

Tres policías en servicio activo fueron detenidos mientras intentaban ingresar armas de fuego al interior del Centro de Privación de Libertad (CPL) de Turi, ubicado en el sur de Cuenca. Los uniformados portaban un fusil y una pistola, pero fueron sorprendidos en el filtro de seguridad.

La detención de los gendarmes ocurrió la tarde de este miércoles, confirmó el jefe de la subzona Azuay, Hugo Arroyo, quien además detalló que sus subalternos de rango sargento segundo y cabo segundo portaban un fusil de calibre 223 y una pistola 9 milímetros. [Ver más](#)



El hermano de la senadora oficialista colombiana Piedad Córdoba es extraditado a EE. UU. por narcotráfico-EI Universo

Colombia extraditó este jueves a Álvaro Córdoba, hermano de la senadora oficialista Piedad Córdoba, requerido en una corte de Estados Unidos por cargos de narcotráfico, informó la policía.

Imágenes divulgadas por la institución muestran a Córdoba, escoltado por varios policías y agentes de Interpol, abordando un avión en el aeropuerto militar de Catam, en Bogotá. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 20 de enero 2023

Polígono de tiro usado por bandas delictivas en Santa Elena fue desmontado tras detección del sitio-El Universo

Un polígono de tiro clandestino usado por bandas delictivas para entrenamiento de sicarios fue descubierto por la Policía Nacional en la provincia de Santa Elena, la mañana de este miércoles, 18 de enero. El sitio estaba localizado en la vía Punta Carnero-La Diablica, a un kilómetro y medio de distancia del puente.

[Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#), [Expreso](#), [Primicias](#)



Inocar alerta que el oleaje podría empeorar en la costa ecuatoriana-Expreso

El fuerte oleaje que inició el 16 enero y que causó estragos en la costa ecuatoriana, podría empeorar el 21 de enero. ¿La razón? Según explica Inocar "se podría producir una intensificación en las condiciones del oleaje, debido a la presencia de un aguaje, el cual ocasiona que el nivel del mar se incremente por encima de sus límites normales".

Es así que el Instituto Oceanográfico y Antártico de la Armada recomienda mantener y reforzar las medidas de seguridad en la ejecución de las actividades marítimas y de recreación a partir de esa fecha, "especialmente en el borde costero donde se producirá el arribo e impacto de este oleaje, y se sentirán a la vez los efectos del aguaje".

[Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#), [El Comercio](#), [El Telégrafo](#)



Impresión de 95,6 millones papeletas electorales para las votaciones de febrero a poco de concluir-El Universo

Con un 96% de avance en la impresión de las papeletas para los comicios del próximo 5 de febrero, el Consejo Nacional Electoral (CNE) inició la distribución de los paquetes electorales hacia las provincias.

Para este proceso electoral, el CNE debe imprimir 95' 695.406 papeletas para la elección de alcaldes, prefectos, concejales urbanos y rurales, de los vocales de juntas parroquiales; para la elección de los siete miembros del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS) y para el referéndum de ocho preguntas de enmienda a la Constitución. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Telégrafo](#)



El verdugo del presidente del Comité Los Ceibos fingió ayudarlo-Expreso

La persona que planificó el crimen del presidente del Comité Los Ceibos, Javier Néstor Rosero Quiroz, no solo era cercano a su entorno, sino que también estuvo el día de su asesinato, el viernes 13 de enero, cerca de la escena del crimen, e incluso, al verlo herido fingió socorrerlo, reveló a EXPRESO una fuente policial.

El investigador manifestó que dos de los siete detenidos por el asesinato del empresario, de 54 años, confesaron que fue uno de sus compinches, también capturado, quien los contrató y que este al ser interrogado dijo que el 'cerebro' para que se cometa el asesinato estuvo en el lugar de los hechos "para confirmar que hicieran el trabajo". [Ver más](#)



Un encuentro para discutir la cyberdata y la Ley de Protección de Datos-Expreso

La Ley Orgánica de Protección de Datos será tratada en el Seminario Cyberdata. Este encuentro desmenuzará el cuerpo legal y su impacto en las empresas y en los ciudadanos. El encuentro tendrá lugar este 26 de enero de 2022, en Bankers Club de Guayaquil. Se efectuará entre las 09:00 y 11:00 de ese día. Para mayor información: eventos@cplaw.ec

En mayo de 2023 entrarán en vigencia las medidas correctivas y el régimen sancionatorio de la Ley de Protección de Datos Personales. [Ver más](#)



CNE toma medidas de seguridad para inaugurar el sufragio de privados de la libertad-La Hora

La inauguración del proceso electoral para el sufragio de las Personas Privadas de la Libertad (PPL) sin sentencia ejecutoriada, y el evento del voto en casa se realizará en la sede matriz del Consejo Nacional Electoral (CNE), y en las delegaciones provinciales.

Diana Atamaint, presidenta del CNE, justificó la decisión por austeridad económica. "Lo realizaremos en el Consejo por cuestión de recursos económicos", afirmó.

En los últimos procesos electorales, la inauguración del sufragio de los PPL sin sentencia ejecutoriada, en Quito, se realizaba en la cárcel de El Inca, y que en estos meses ha sido escenario de amotinamientos. [Ver más](#)



Gobierno y Frente Parlamentario analizarán la reforma de la tabla de consumo mínimo de drogas-EL Telégrafo

El ministro de Gobierno, Francisco Jiménez, y el Frente Parlamentario Anticorrupción (FAP) anunciaron el jueves 19 de enero de 2023 la creación de dos mesas técnicas: una para reformar la tabla de consumo mínimo de drogas y otra para abordar la situación de la minería ilegal.

"La tabla de consumo mínimo de drogas es obsoleta. Nos está pasando factura y hay que reformarla", precisó el Ministro durante su intervención ante los medios. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 20 de enero 2023

Incautan 320 paquetes de droga en Imbabura-El Telégrafo

La Policía Nacional realizó operativos en Imbabura que dejó como resultado la incautación de 320 paquetes de cocaína y la detención de una persona.

El aprehendido era quien conducía el camión en el que se encontró la sustancia oculta. La droga estaba escondida en un piso falso de la estructura del vehículo pesado.

Según Edison Piñalosa, servidor policial directivo, tras la detención se coordinó acciones con la Fiscalía y Criminalística para desarrollar el proceso correspondiente. [Ver más](#)



Policía decomisa 350 paquetes de marihuana-La Hora

Esta es la primera captura a gran escala en lo que va del año 2023 en la localidad de esmeraldas donde mediante este decomiso se logró sacar del mercado a miles de dosis que serían comercializadas en esta localidad

En la vía de la parroquia San Mateo producto de los operativos que se realizan por miembros de la policía nacional en los ejes viales, se logró la captura de varios ciudadanos y 3 vehículos que se encontraban transportando marihuana en su interior.

Unidades de inteligencia ante una alerta detectaron tres vehículos que venían en la vía en actitud sospechosa los mismos que luego de hacerle detener su marcha se les procedió a realizar una revisión al interior de los vehículos y a sus pasajeros. [Ver más](#)



Minería ilegal se toma el Parque Nacional Podocarpus-La Hora

Alrededor de 4.500 mineros ilegales estarían sacando oro en la reserva natural. Estas áreas están ubicadas en Loja y Zamora Chinchipe, dónde se han indentificado 222 campamentos de minería ilegal.

Según un estudio realizado por los integrantes del Proyecto de Monitoreo de la Amazonía Andina (MAAP), se logró determinar que se está ejecutando minería ilegal de oro en los páramos y bosques verdes del Parque Nacional Podocarpus, ubicado en las provincias de Loja y Zamora Chinchipe. Aquí serían afectadas alrededor de 25 hectáreas, donde operan más de 222 campamentos. [Ver más](#)



Inseguridad crece en Loja y carros de policía sin funcionar-La Hora

En lo que va del 2023 existen más de cinco muertes violentas en Loja. Los patrulleros están dañados en la ciudad, utilizan bicicletas para suplir esta necesidad.

Decenas de vehículos de patrullaje de la Policía Nacional en la ciudad de Loja están inutilizados en los patios de la institución. Según las autoridades, en este año esperan que sean arreglados para seguir con el control en sectores urbanos y rurales de la provincia. En la actualidad, la inseguridad ha crecido notablemente, se ven robos, hurtos, muertes violentas, personas desaparecidas y luego encontradas sin vida. [Ver más](#)



En Quevedo los delincuentes roban vehículos a todas horas-La Hora

La población está viviendo momentos de terror frente la delincuencia, que pareciera no dar tregua en la ciudad más dinámica y comercial de la provincia de Los Ríos.

La mañana del martes 15 de enero de 2023, dos personas fueron despojadas de sus vehículos. ocurrió en avenida June Guzmán y Novena. Todo quedó grabado en cámaras de vigilancia.

Tres antisociales le quitaron el vehículo a una mujer, y no conformes a eso, amenazan con llevársela. Los delincuentes hicieron de las suyas, aprovecharon la oportunidad de que no hubo ni un policía, a pesar de estar en una zona céntrica de la ciudad. [Ver más](#)



Cárcel de Santo Domingo continúa sin director y sin 'Anchundia'-La Hora

SNAI confirmó que están buscando el perfil idóneo para que se haga cargo de la institución.

Presuntas amenazas son el motivante principal para que nadie se haga cargo del Centro de Rehabilitación Social (CRS) Bellavista, en Santo Domingo.

Se van a cumplir dos meses desde que esta cárcel no cuenta con un representante oficial, hay temor en los profesionales que podrían asumir el reto.

El último director oficial fue Dennis Murillo, quien dejó el cargo a finales de noviembre de 2022 y a pesar del tiempo transcurrido todavía no se ha designado a su sucesor.

El SNAI confirmó que hubo una persona, pero a las pocas horas renunció y esa misma versión fue ratificada por Luis Miguel Guamán, gobernador de la provincia Santo Domingo de los Tsáchilas. [Ver más](#)



Luego de dos años Fiscalía procesa a dos internos acusados por la masacre de Turi en 2021-EI Universo

Luego de dos años de investigaciones, la Fiscalía General del Estado identificó a dos privados de libertad que habrían participado en la matanza ocurrida en el Centro de Privación de Libertad (CPL) de Turi, que dejó 34 internos fallecidos, en 2021.

La audiencia de formulación de cargos se cumplió la tarde de este miércoles. [Ver más](#)



Cercan UPC de Vilcabamba con vallas metálicas tras detectar 'vulnerabilidades'-EI Universo

Desde la noche del martes 17, las inmediaciones de la Unidad de Policía Comunitaria (UPC) de Vilcabamba permanecen cercadas con estructuras metálicas. Esta medida tomada por el personal policial ha generado un ambiente de temor en comerciantes y residentes de la zona.

Los ciudadanos aseguran que la acción de blindar la UPC fue luego de la detención de cuatro individuos e incautación de armas y sustancias sujetas a fiscalización durante el fin de semana. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 20 de enero 2023

Lanzaron un explosivo contra una planta de oxígeno en la cooperativa Juan Montalvo-El Universo

La madrugada de este jueves 19 de enero se reportó una explosión afuera de un negocio ubicado en la lotización San Francisco, que pertenece a la cooperativa Juan Montalvo, a pocos metros de la vía a Daule. La detonación afectó la puerta de una planta embotelladora de oxígeno, pero afortunadamente no contaminó el interior del inmueble donde hay decenas de tanques de oxígeno, lo que habría provocado una gran explosión.

[Ver más](#)



Fiscalía tiene por delante unos 300 casos de corrupción para este año-Primicias

Ecuador sigue sumando casos de corrupción. La Fiscalía General del Estado (FGE) informó que cerró 2022 con 301 causas judiciales abiertas por este tipo de delitos. La Fiscalía tiene una larga lista de casos de corrupción para investigar este año. El año pasado para la Fiscalía se cerró con 301 causas judiciales abiertas por este tipo de delitos. Estas causas seguirán investigándose en 2023. [Ver más](#)



@EjercitoECU

#Orellana| La 19 BS Napo junto a la delegación del Departamento de Relaciones Comunitarias del @USArmy visitaron comunidades del cantón #Aguarico para recabar necesidades de su población y gestionar a través de la @USembassyEC ayuda humanitaria internacional. ec 🇪🇨 us #EjércitoECU

[Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#Esmeraldas Las @FFAAECUADOR realiza operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos, en el sector #PuertoLimon, se obtiene como resultado:

- ✅ 01 Persona aprehendida
- ✅ 01 Arma de Fuego Artesanal 38mm
- ✅ 02 Municiones 38mm

[Ver más](#)



@EjercitoECU

#Shell | Alumnos del Curso de perfeccionamiento de SLDO - CBOS de la Escuela de IWIAS del @EjercitoECU reciben conocimientos en contratación pública, los cuales serán aplicados en las unidades una vez finalizada su preparación. 🇪🇨

#EjércitoECU
#FFAAContigo

[Ver más](#)



@EjercitoECU

✅ #Chimborazo| Personal militar de la 11 BCB Galápagos recibió capacitación por parte del @CNEChimborazo, sobre las actividades que deben realizar las @FFAAECUADOR durante las elecciones seccionales del 05 de febrero del 2023. 🇪🇨

#EjércitoECU
#FFAAContigo

[Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#SantaElena @FFAAECUADOR decomisaron 30.000 dólares americanos en efectivo con billetes de 100\$, sin la respectiva justificación en el cantón #Libertad, las evidencias decomisadas se entregaron a las autoridades competentes para los trámites pertinentes. [Ver más](#)



COYUNTURA

¿Cómo saber dónde me toca sufragar en las elecciones 2023? 10 preguntas frecuentes-El Comercio

En Ecuador se desarrollarán las elecciones seccionales el próximo 5 de febrero de 2023. A 17 días de elegir nuevas dignidades, existen inquietudes sobre el proceso, multas y cómo se realizarán los comicios.

En estas elecciones también estará incluido el referéndum del Gobierno de Guillermo Lasso y otro para sobre la cantonización de Sevilla Don Bosco que se efectuará únicamente en esta localidad. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 20 de enero 2023

El Gobierno no es parte de ninguna trama de corrupción, afirma el ministro Francisco Jiménez-El Universo

El Gobierno está cien por ciento seguro de que no participa en ninguna trama de corrupción, afirmó el ministro de Estado Francisco Jiménez, quien este 19 de enero se sentó junto con el grupo de legisladores del Frente Parlamentario Anticorrupción, que también investiga el caso de la presunta corrupción en las empresas públicas y entregará un informe en 20 días.

Jiménez, en una improvisada rueda de prensa, anunció que en los próximos días se instalarán dos mesas técnicas para avanzar en la revisión de la tabla de drogas y minería ilegal, cuyo propósito es plantear reformas puntuales a la normativa. [Ver más](#)



Aduanas busca una solución definitiva con cinco barcasas que están como prenda-Expreso

Un peligro latente, en eso se han convertido las cinco barcasas de propiedad de Termoguayas, que en su momento prestaron ayuda en el servicio eléctrico de la ciudad, pero que ahora están como parte de prenda de una deuda por tributos de aproximadamente 9 millones de dólares, con el Servicio Nacional de Aduanas del Ecuador (Senae). [Ver más](#)



CNE depura equipos informáticos para evitar 'apagones' y se capacita al personal operativo-La Hora

En el CNE calculan que los primeros resultados empezarán a ingresar al centro de mando a partir de las 19.00 del 5 de febrero de 2023.

Para las elecciones seccionales del 5 de febrero de 2023, el Consejo Nacional Electoral (CNE) utilizará la misma arquitectura informática de los comicios generales de 2021, pero ampliará la capacidad de los programas, porque cada papeleta requerirá más escaneos y habrá un mayor procesamiento de información. [Ver más](#)



Candidatos le prometieron de todo a los quevedeños-La Hora

Un cara a cara de los siete candidatos a la alcaldía de Quevedo, todo, en un debate sin precedentes.

Los siete aspirantes a la alcaldía se 'fajaron' en el 'ring'. El debate programado por el CNE se llevó a cabo el pasado domingo 15 de enero de 2023, dónde los candidatos estuvieron frente a frente.

Con sus mejores trajes, los postulantes llegaron y se pusieron a disposición de la moderadora, Diana Anzoátegui, quien dio las directrices en el evento. [Ver más](#)



¿Cómo saber dónde me toca sufragar en las elecciones 2023? 10 preguntas frecuentes-El Comercio

En Ecuador se desarrollarán las elecciones seccionales el próximo 5 de febrero de 2023. A 17 días de elegir nuevas dignidades, existen inquietudes sobre el proceso, multas y cómo se realizarán los comicios.

En estas elecciones también estará incluido el referéndum del Gobierno de Guillermo Lasso y otro para sobre la cantonización de Sevilla Don Bosco que se efectuará únicamente en esta localidad. [Ver más](#)



Efecto inmediato del sí en la consulta será prórroga de las autoridades sin designar-El Comercio

Lo cambios que plantea el Referéndum del Gobierno de Guillermo Lasso tomarán su tiempo, pues se tratan de temas institucionales. Aunque hay efectos inmediatos, las modificaciones tardarán al menos dos años. Sin embargo, sí hay una decisión importante que entrará en vigencia a partir de que se publiquen los resultados en el Registro Oficial.

El próximo 5 de febrero, los electores recibirán una papeleta para votar en la consulta popular. Hay ocho preguntas relacionadas con la extradición, autonomía de la Fiscalía, control a movimientos políticos, funciones y elección del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (Cpccs) y medio ambiente. [Ver más](#)



OPINIÓN

El botín-Paco Moncayo-La Hora

En eso se ha convertido el Estado, o al menos sus empresas estratégicas. En marzo de 2022, se conoció sobre irregularidades en la Flota Petrolera Ecuatoriana (Flopec), el gerente fue destituido por oponerse a presuntos negociados; el 31 de marzo, el escándalo fue en la cartera de Agricultura; en julio, en el Servicio Nacional de Aduana (Senae); en octubre, contra el Ministro de Energía; ahora, apenas iniciado el año, vuelven las acusaciones de corrupción, a la cabeza en la Empresa Coordinadora de Empresas Públicas (Emco). El Presidente, acosado por las denuncias, ofrece soluciones y justificaciones que pueden servirle para salir del paso, pero que no atacan al fondo del problema. [Ver más](#)



Cuando la corrupción campea-Milica Pandzic-La Hora

Cuando la corrupción campea, los ciudadanos dejamos de confiar en el Gobierno y en el resto de instituciones del poder público. La polarización y la frustración aumentan, se pierde interés en la vida cívica, empujando a los ciudadanos fuera de la participación pública y política; y llevando a gran parte de ellos a decantarse por propuestas antidemocráticas y populistas.

[Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 20 de enero 2023

El oro perdido-Eduardo Naranjo-La Hora

Frustración eterna, como sociedad desorientada, nos impide que alcancemos madurez; lo muestran palabras y hechos. Se dijo lograr una producción de millón de barriles de petróleo al día, hoy proponen modelos de alianzas con sectores privados; idea interesante, siempre que haya total transparencia, porque gentes 'medidas en el negocio' sin idea técnica impulsaron acuerdos con una dudosa 'empresa'. [Ver más](#)



El fracaso de las empresas estatales-Gabriela Calderón de Burgos-El Universo

Mientras esperamos que las autoridades investiguen las denuncias de actos de corrupción en varias empresas públicas, reflexionemos acerca de un problema recurrente: corrupción y despilfarro en las empresas estatales. Uno de los argumentos a favor de las empresas públicas es el abusado concepto de "monopolio natural". Para John Stuart Mill, por ejemplo, era un desperdicio evidente el tener dos repartidores de correo operando en la misma ruta. El Premio Nobel de Economía Vernon L. Smith le atribuye a Mill la paternidad de los monopolios en servicios públicos alrededor del mundo y señala que estos son "resistentes a la innovación". Por esta razón, varios monopolios estatales han experimentado un declive sostenido frente al auge de las concesiones y privatizaciones en algunos países o el crecimiento de sustitutos. [Ver más](#)



¿Disminuir el número de asambleístas?-Arturo Moscoso Moreno-El Comercio

La pregunta 4 de la Consulta Popular sobre la que votaremos el próximo 5 de febrero propone la disminución del número de Asambleístas, siendo una de las que más controversia ha generado. Analicémosla. Concretamente se nos pregunta si estamos de acuerdo con reducir el número de asambleístas y que los elijamos de acuerdo a los siguientes criterios: 1 asambleísta por provincia y 1 asambleísta provincial adicional por cada 250.000 habitantes; 2 asambleístas nacionales por cada millón de habitantes; y 1 asambleísta por cada 500.000 habitantes que residan en el exterior. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

El problema de la droga requiere soluciones globales e integrales-El Comercio

Las muertes por sobredosis de droga llegaron a 2 668 en Nueva York en 2021; un récord histórico en la ciudad. Y las muertes por sobredosis de fentanilo, una droga de moda 50 veces más poderosa que la heroína, llegaron a 107 000 en Estados Unidos ese mismo año, un récord para ese país. Esta semana, el portal de noticias británico BBC dio a conocer que las autoridades de Bélgica reportaron el decomiso de 110 toneladas de cocaína en 2022 en el puerto de Amberes, la principal puerta de ingreso de la sustancia a Europa. En el mismo periodo se encontraron 50,7 toneladas de la droga en el puerto de Róterdam, en Países Bajos. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

Pobres debates y amnistía a Patiño-Alberto Molina Flores-La República

El Consejo Nacional Electoral (CNE), por primera vez, dispuso la ejecución 38 debates electorales obligatorios para las dignidades de alcaldías y prefecturas. El objetivo era que los candidatos puedan exponer sus propuestas con claridad y responder preguntas específicas que estaban preparadas y que las hicieron los moderadores.

El debate constituía un instrumento para que los electores conozcan a los candidatos y vayan informados a las elecciones el domingo 5 de febrero. En la mayoría de los debates las respuestas de los candidatos no se ciñeron a las preguntas y demostraron que no estaban preparados para ejercer la dignidad que aspiraban alcanzar; más bien, utilizaron el espacio para promocionar sus nombres o atacar a sus adversarios. [Ver más](#)



En campañas, 'antes estábamos mejor'-Gonzalo Ruiz Álvarez-La República

A 16 días de las elecciones seccionales en el Ecuador el deterioro de la política conduce a un notorio agotamiento de la población. Parece que la gente ya no cree en nadie.

La presente campaña electoral se debiera dividir en segmentos en procura de un análisis más certero. Un escenario es el de las prefecturas, la primera dignidad en jerarquía de la presente elección, cuya utilidad y supervivencia pocas veces se ha debatido con criterio y seriedad. En las provincias más pobladas el grueso de la votación para las prefecturas viene de las grandes ciudades, allí donde justamente la influencia de la prefectura está ausente ya que los cabildos se llevan las responsabilidades y más cuantiosos presupuestos. Los votantes ciudadanos ponen prefectos y los habitantes rurales los sufren. [Ver más](#)



MATRIZ DE LA MAÑANA/ RADIO Y TELEVISIÓN

140 sillas de ruedas fueron ensambladas para personas con capacidades especiales. Mención FAE Teleamazonas 19-enero-2023



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 20 de enero 2023

<p>IGM impresión de papeletas Teamazonas 19-enero-2023</p>	
<p>Todavía está pendiente auditoría de los gastos de Petroecuador – Ecuavisa 19-enero-2023 Ver más</p>	
<p>Policía destruye polígono ilegal y centro de entrenamiento de sicarios Santa Elena – Ecuavisa 19-enero-2023 Ver más</p>	
<p>Presidente Lasso cumple agenda en suiza – TC 19-enero-2023 Ver más</p>	
<p>Contratos por más de USD 800 millones se firmaron en CNEL y CELEC entre 2020 y 2022 – Teamazonas 19-enero-2023 Ver más</p>	
<p>CFN compra de bonos de docentes TC 19-enero-2023 Ver más</p>	
<p>Policía no pudo utilizar 65 camionetas donadas por el Municipio de Guayaquil – Ecuavisa 19-enero-2023 Ver más</p>	
<p>Policía detiene a 18 personas por varios hechos violentos – Ecuavisa 19-enero-2023 Ver más</p>	
<p>Frente Parlamentario Anticorrupción presentará informe sobre denuncia de La Posta – Telerama 19-enero-2023 Ver más</p>	
<p>Presidente busca atraer inversiones en Davos – Telerama 19-enero-2023 Ver más</p>	
<p>Asesinato de un decano de universidad en Esmeraldas – Ecuavisa 19-enero-2023 Ver más</p>	
<p>Consulta popular –TC 19-enero-2022 Ver más</p>	
<p>Advirtieron irregularidad caso FLOPEC-Teamazonas 19-enero-2022 Ver más</p>	